



志岐高便り

第167号

発行責任者
平山 啓一



携帯
サイトへ

長崎県立志岐高等学校

[TEL]0920-47-0081

長崎県志岐市郷ノ浦町片原触88

[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

巻頭言



「煌雪祭」を終えて

教頭 野村雄大



令和初、そして創立百十周年記念の「煌雪祭」が、無事に終わりました。ご観覧いただきました保護者並びに地域の皆さま、ご支援・ご声援のほどありがとうございました。

体育祭・文化祭ともに台風が接近する中、どちらの行事もその影響を大きく受けることなく終えることができ、本当にホッとしました。体育祭の各ブロックを率いて頑張った3名のブロック長の皆さんや、時間をかけて企画・運営をしてきた文化祭実行委員の皆さんをはじめ、生徒の皆さんも無事に終わった安堵感と達成感を味わったことと思います。お疲れさまでした。

体育祭の団体種目では、創意工夫あり、練習の成果あり、それぞれ見ごたえのある種目ばかりでした。文化祭でも、楽しませてくれるもの、ほほえましいものなど、それぞれの色が出ていた出し物・展示ばかりでした。勝つために、あるいは楽しませるために、仲間と協力し合い作り上げていった過程がよく分かった今年の「煌雪祭」でした。

百十周年を記念して体育祭でお話をいただいた田口夏子先輩が、優勝した瞬間よりも、それに向けて練習した努力の過程の方が強く思い出に残っている、とおっしゃっていました。きっと“どうすればもっと速く走れるのか!?”ということ、陸上部の顧問の先生や仲間たちと試行錯誤・切磋琢磨しながら練習に打ち込んでいたのでしょう。君たちはどうですか?体育祭・文化祭当日と、それを作り上げていった日々と、どちらの比重が重いでしょうか。

アメリカの哲学者ウィル・デュラントは、「学習することとは、自分の無知を徐々に発見していくことである。」と語っています。「煌雪祭」を仲間と作り上げていく過程で、工夫の仕方や人の考え方など、自分が知らなかった様々な発見がありませんでしたか?「煌雪祭」を通じて君たちの成長が前進したことは、間違えないことでしょう。

さて、3年生は受験真っ只中。勉強すればするほど自分の無知を痛感するでしょうが、それは当たり前のことです。要は発見した無知を、学習によって知に変えていく努力をすれば良いのです。そのための受験勉強です。1・2年生も、無知をたくさん発見してください。それは教科・科目や部活動のことかもしれないし、もしかすると友達との人間関係かもしれない。「煌雪祭」を作り上げていった日々と同じように、日々の積み重ねの中で前進していく実りの秋にしてください。

第 3 学 年 よ り

3年生にとって最大のイベントのひとつである体育祭が終了しました。ご来場いただいた保護者の皆様ありがとうございました。ブロック長やフェス長を中心に、限られた時間の中で一生懸命アイデアを出し、後輩達をまとめ、見事体育祭を成功させることができました。企画から実行にいたるまでのさまざまな経験が、これからの学校生活に活かせることと思います。

さて、一部の生徒は既に進路を確定させたり結果を待っていたりする状況ですが、その他の進学を志望する生徒の受験は10月から本格的に始まります。目標に見合った努力はできていますか？東京のとある学校では朝7時から自習室が開放される場所があるそうです。アクティブラーニングやICTを活用した授業など、学び方は多様化していますが、自分の力を高める努力と工夫は全国のあらゆる高校生が実践しています。卒業まであと5ヶ月余り。進路室の活用や先生方への質問など、できることを重ね、充実した下半期にしましょう。

第 2 学 年 よ り

先日、体育祭・文化祭が無事終了しました。体育祭では悪天候が懸念されましたが、3年生の先輩方の「無限大」のパワーで、雨も降ることなく、すばらしい体育祭でした。

文化祭では2年生が中心でした。生徒会を中心とした企画・運営・開会式パフォーマンスは、例年よりも創意工夫が施され、2年生生徒会執行部の「110周年記念文化祭」に対する思いを感じることができました。各クラスの出し物では、『フォトスポット』や『テーマパー

ク』を始め、東アジア歴史・中国語コースの発表や展示、『原口の実験室』など、楽しませてくれました。特に最優秀賞の2-3『白雪姫』では、姫や魔女の迫真の演技に拍手喝采が送られていました。本当にこの文化祭では2年生の可能性を感じました。

煌雪祭が終わり、いよいよ「勉強の秋」の始まりです。10月の始めには2学期中間考査、11月の始めには初めて5教科で行われる進研模試があります。計画的に学習し、「全力」で未来への架け橋を創りましょう！

第 1 学 年 よ り

「リーダーシップとフォロワーシップを 経験として身につけるチャンス」

これは9月の2大行事を迎えるにあたって、学年集会で共有した言葉です。

今月は体育祭と文化祭を終え、学年を越えた親睦が深まり、クラスの結束を強めることができました。体育祭では先輩方のリーダーシップに支えられ、ダンスや競技の練習に励みました。文化祭ではクラスの企画の内容がなかなかまとまらなかったり、いざ準備をしてみると計画通り行かなかったりなど、壁にぶつかりながらも協力し合いながらなんとか本番を迎えることができました。文化祭当日では、もてなしの心と笑顔で接客に当たる姿が非常に印象的でした。

「この2大行事を成功させることができたのは自分の頑張りに加え、周囲の人々の協力があったること」ということを心に留め、次年度はさらに良いものを作り上げてくれることを期待しています。



ようこそ! 壱岐高校へ!

9月から新たなALTとしてシェイン・トミー先生が着任されました。よろしくお願ひします!

Hello! My name is Shane Toomey. I am an American from Chicago, Illinois. I am 22 years old. My hobbies are art, photography, and fashion. I also skateboard. I went to college for art. My major was photography, but I also studied education. I taught myself how to design and sew clothes. Last year, I started my own clothing brand.

This is my first time in Japan! I am so happy to be here. My Japanese is not very good, but I study every day. While I am here, I hope to learn Japanese, travel around the country, and make many new friends. I plan on living here for a few years. I am excited to learn more and to get to know you all!



分掌から

生徒支援部より

先日は、文化祭にたくさんの来校ありがとうございました。今回は文化祭実行委員長である西川創大君の感想を掲載いたします。

「今年の文化祭は例年とは違った新しい要素が加わって、110周年の記念の年にふさわしく、壱岐高生と虹の原の皆さんにしかできないものができたと自負しています。そのような中、私も、たくさんの方々の協力を得ながら実行委員長の役割を全うでき、達成感でいっぱいです。この勢いのまま、進路実現など、皆で未来へ羽ばたきたいと思います。」

進路支援部より

壱岐高生が大きく成長する「実りの秋」がやってきました。生徒たちは、この9月に行われた体育祭・文化祭を見事に成功させ、そこに生じる失敗も成功も、すべて自分たちの成長の糧にすることができています。

では、「勉強の秋」は皆さんにとって実り多いものとなっているでしょうか。1年生は文系・理系の最終決定をし、今後はそれぞれの目標に向かって学問研究や職業研究を行います。2年生は対外実力テストが初めて5教科で実施されます。3年生は就職試験や公務員試験だけでなく、大学等推薦・AO入試出願も始まりました。

これら全ては自分の将来進む道に大きく影響します。どの道に進むのか、今、そして今後何をやって何をやらないのか、またどのように取り組むのか、その力加減さえも決めるのは自分次第です。人任せではなく、自分で自分の生き方を選び、豊かな人生が送れるよう何事も主体的に取り組みましよう。

10月行事予定 ①1年 ②2年 ③3年

1	火	中間考査②③ 授業① 受験用写真撮影③(冬服)
2	水	中間考査①②③
3	木	中間考査①②③
4	金	中間考査②③ 授業① 容儀検査
5	土	★③ 小論模試③ 第2回英検一次
6	日	
7	月	論コミガイダンス①
8	火	センター試験100日前集会③
9	水	後期自治委員任命式 美術部・英語部推戴式 各種専門委員会
10	木	LHR(防災避難訓練)
11	金	
12	土	進研記述模試③ 学校開放(終日)
13	日	進研記述模試③
14	月	【体育の日】
15	火	
16	水	
17	木	LHR(人権同和教育)
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	校内競技大会
22	火	即位礼正殿の儀
23	水	
24	木	県高校駅伝総文祭推戴式 LHR(生徒総会議案書検討)
25	金	
26	土	オープン模試③ ★①②
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	午前授業 【午後代休11/2】

体育祭



110周年記念 煌雪祭



文化祭